

ACADEMIA CALASANZ

QUINCE DE JULIO, 47.-CUENCA

1.ª y 2.ª Enseñanza. Colegio residencia de Estudiantes. Local amplio e higiénico. Excelente internado. COMPETENTE PROFESORADO

Preparación por funcionarios del Cuerpo respectivo, para las oposiciones al CATASTRO. HACIENDA. SECCIONES ADMINISTRATIVAS, POLICIA Y CORREOS
 INFORMES AL DIRECTOR : : : QUINCE DE JULIO, 47.-CUENCA

III CERTAMEN NACIONAL DEL AHORRO

El Consejo de Administración de la Caja Postal de Ahorro, ha acordado:

1.º Abrir un concurso para premiar un artículo periodístico de 1.200 palabras como máximo, que glorifique y ensalce el ahorro como virtud que, económicamente fortalece a los pueblos, al robustecer la organización económica familiar. Premio: 1.000 pesetas, concedido por un Jurado, cuyos nombres se conocerán después del fallo.

2.º Abrir otro para los funcionarios de Correos que durante el año 1922 se hayan distinguido estudiando organizaciones que impulsen el desarrollo y que induzcan a la ampliación de funciones de la Caja Postal de Ahorros. Premio: 1.000 pesetas concedido por el Consejo de Administración.

3.º Abrir un tercer concurso entre los niños y niñas imponentes en la Caja Postal, comprendidos entre la edad de 10 a 15, que mejor conteste a las siguientes preguntas: 1.º ¿Quién te inclinó a abrir tu libreta?... 2.º ¿Qué cantidad tienes en tu cartilla?... 3.º ¿Con qué fin ahorras?... 4.º ¿A qué cantidad quieres llegar?... 5.º ¿Qué harás con el dinero si lo sacas?...

La mejor contestación de los niños y la que se estime más acertada de las niñas, será premiada con una libreta de honor de 300 pesetas. Estas libretas se entregarán en el acto del Certamen al niño y niña premiados o en quienes éstos deleguen.

Las originales de los trabajos se enviarán al administrador general de la Caja Postal de Ahorros, antes de las dos de la tarde del 15 de febrero próximo, se entregarán en sobre cerrado, indicando en su anverso el número del concurso o premio a que concurren. Además inscribirán en el sobre un lema que deberá repetirse en otro sobre cerrado que contenga el nombre del autor y su domicilio y residencia para ser abierto en el caso de obtener premio.

Los trabajos no premiados, podrán ser retirados por los autores desde el día siguiente de la celebración del Certamen hasta el 31 de marzo próximo, canjeando al efecto los recibos que se les dará a su presentación por las respectivos originales.

¿Quiere Ud. tener su casa elegante por poco dinero?

encargue los muebles en la EBANISTERIA Y TAPICERIA

PEDRO HERNAIZ
 Cervantes, 3. - CUENCA

Desde el día 10 de Enero de 1923

Elías Dolz Sáiz

continúa con su Agencia de encargos de Madrid y viceversa, sirviendo a su numerosa clientela con economía, seriedad y honradez, y como de costumbre, respondiendo de todos los encargos siempre que el cliente declare su valor.

Salida de Cuenca: Lunes, Miércoles y Viernes. De Madrid: Martes, Jueves y Sábados.

Domicilio en Cuenca: Herreros, 15, pral. En Madrid: Sta. Isabel, 9, 2.º derecha, en donde dispone de camas para viajeros.

Nuevo Alcalde de Real Orden

Por lo que públicamente se dice, parece ser que el gobierno liberal, ya nos tiene nombrado alcalde de Real Orden.

Los reformistas que tanto censuran estos nombramientos, ahora lo hacen ellos en forma y condiciones nunca vistos, y aún en contra de toda la opinión pública.

Ante el mal efecto producido por este inexplicable proceder, D. Melquiades Alvarez ha tenido que dar una explicación: *Una vez más no me han entendido*, (dice D. Melquiades) *yo dije que protestaba de los nombramientos de alcaldes de Real Orden que hicieron los conservadores, pero no de los que hagamos los reformistas.*

Ahora nos explicamos perfectamente el proceder del Sr. Montero. En la sesión celebrada el día 1.º de Abril, día en que tomó posesión el Sr. Torralba, dijo lo siguiente: *Protesta el concejal Sr. Montero del nombramiento que no debió aceptar un liberal de Maurista, y como liberal protesta de la Real Orden y de la actitud del Sr. Torralba aceptándola, negándole su cooperación.*

¡Tampoco entendimos al Sr. Montero! lo que quiso decir, es que protestaba de que el nombramiento fuese a favor del Sr. Torralba, pero que siendo a su favor le parecen muy bien los nombramientos de Real Orden.

Va viendo el pueblo de Cuenca la farsa y las pasiones que inspiran los actos de estos elementos.

Si el Sr. Montero es concejal por los votos de los liberales de Cuenca, y muy particularmente por individuos del comité, al pasarse al reformismo, lo primero que debió hacer, (según nuestra manera de entender) es haber presentado la dimisión de su cargo de concejal. Así es como debe procederse.

¿Está esto claro?

Probad los riquísimos chorizos de

BALTASAR URUNUELA.-LOGRONO
 Se venden en todos los buenos comercios.

Rafael Guerra, en Madrid

Guerrita, el torero que más perdura en la vieja afición de los toreros y en la nueva, estuvo estos últimos días en Madrid.

Fuerte, ágil, espigado, sin una arruga a pesar de sus sesenta años corridos; volviendo la cara para las buenas mozas, como en la fecha en que era banderillero a las órdenes de Fernando el Gallo y pintureaba en Madrid, ha vivido estos días nuestra vida, llamando la curiosidad de los que le desconocían, evocando nostalgias y tradiciones en los que adivinaron sus pasos.

Vive el Guerra su vida familiar en Córdoba, retirado de todo y de todos. Antes se arriesgaba a hacer algún viaje a Sevilla en la época de las ferias o a San Sebastián en la época del verano.

Pero a Sevilla, desaparecido Gallito y eclipsado voluntariamente Belmonte, no va, porque «pa vé» máscaras más vale aguardar el Carnaval. Y a San Sebastián no ha ido este año porque le faltaba su contertulio del Café de la Marina, paisano, amigo y eterno discutiador de toros, D. José Sánchez Guerra.

Ha estado Rafael en Madrid cuatro días. Y el Madrid que ha visto Guerrita de los grandes hoteles, de los edificios monumentales, del tráfico de automóviles, coches y autobuses, del laberinto de gentes que se apretujan en las calles céntricas, lo ha desorientado. Ha visto Rafael a la puerta de Ma-

xim's, sentado en una mesa de la terraza, al diestro Fortuna medio enterrado en un gabán de pieles; y cuando los amigos que lo acompañaban le indicaron la presencia del torero, Guerrita ha dicho, con cierta filosofía: «¡Ese qué va a ser un torero! ¡No lo véis que «parese» un «dotor»!

Estuvo en la tribuna del Congreso presenciando los debates de las responsabilidades de la guerra, y después de dos horas de escuchar los discursos tiró del amigo que lo acompañaba, no sin decirle antes:

«¡Vamonó» ya, que esto no es más que música. Vas a «vé» conque «ar» fin de cuentas los responsables de la guerra no son más que los morros!

Y por recordar sus tiempos mozos ha estado en Apolo, porque creyó que en Apolo iba a encontrarse con la Pretel, y con la Pino, y con los Mesejo, y con Pepe Riqueime.

La noche que fué a Apolo ocupó, como en los tiempos en que era la figura saliente del cartel taurino, una de las butacas de la primera fila.

Su entrada en el patio fué un acontecimiento. Llevaba su capa rameada, su chaquetilla de terciopelo verde, su camisa con chorreras, sus brillantes y su majestad de torero inconfundible, que en otros de tal porte es una cursilería, cuando no un detalle grosero, y en él un refinamiento de la clase.

En uno de los palcos próximos al escenario se hallaban Pepe Sabater, Francos Rodríguez, Gayarre y algunos más.

En el entreacto, Guerrita, sin preocuparse para nada de que era objeto de todas las miradas, se acercó a conversar con ellos, y con ellos estuvo platicando largo rato sobre este Madrid que ahora veía el famoso extorero.

«Te gusta la función?»—le preguntó un amigo.

«Sí que me gusta. Ya me doy cuenta de que son cuadros vivos, con mucho picante muy bien «disimulao». Aquí no hay chistes. Todo lo que hay entra por los ojos.

Ha venido el Guerra exclusivamente a Madrid para almorzar un día con Sánchez Guerra y recoger de sus manos una carta, que era de su puño y letra, y obraba todavía en los archivos del Ministerio de Estado, que es donde se hallan guardados todos los documentos del desaparecido departamento de Ultramar.

Se trataba de una carta que el exdiestro cordobés dirigió al ministro de entonces, D. Francisco Romero Robledo.

«Una carta—dice Rafael—que yo me dicté y yo me escribí. Y que quiero conservarla como recuerdo.

Aquel documento tiene su historia. Y vamos a contarla, porque es interesante:

Llegaron por el año 1892 a Madrid los entonces Reyes de Portugal Don Carlos y D.ª Amelia. Y el Gobierno, del que entonces formaba parte don Francisco Romero Robledo, pensó entre otros festejos, organizar una corrida de Toros.

Fué Romero Robledo el encargado de todos los detalles, y, a sabiendas de que Guerrita estaba distanciado de la Empresa de Madrid por ciertos pleitos, el más empeñado en que tomara parte en aquella corrida.

Romero Robledo llamó por telégrafo al Gobernador de Córdoba. Era esto por el mes de noviembre, y a D. Francisco le constaba que Rafael se hallaba pasando aquellos días en «Cuevas Bajas», una dehesa que poseía en los límites de la capital andaluza.

El ministro antequerano, que sabía de antemano la negativa de Rafael a torear en Madrid, comenzó de este modo la conferencia:

«Necesito que esta misma noche ponga usted un propio montado que vaya a la finca de Guerrita, suplicándole que venga mañana a Córdoba y que en mi nombre dé la conformidad para torear una corrida en Madrid, el próximo miércoles en honor de los Reyes de Portugal.

Dígale usted a Guerrita que creo que esta corrida corresponde a su fama, y que la Empresa, más que conforme, desea, como yo, que venga, en prueba de lo que le dirijo este ruego a presencia de «Bartolo», que está aquí conmigo esperando muy impaciente su aceptación. Que mañana me dirá, lo más pronto posible, el consentimiento, para tirar los carteles y ultimar los detalles.

Dígale que siento mucho interrumpirle el sueño esta noche con este compromiso; pero que, en cambio, también le pido y le agradeceré que llegue a ésta el martes y que acepte el comer conmigo, y que así el miércoles estará preparado y en condiciones de hacer lo que él sólo sabe, para que vuelvan tontos los portugueses a su tierra.

CASA-SANTIAGO

MARIANO CATALINA, 43.-CUENCA

Immense y variado surtido de OBJETOS PARA REGALOS. Grandes existencias de BISUTERIA, JUGUETES MODERNISIMOS, PARA GUAS, SOMBRILLAS, PASAPASES, APANICOS, PLUMEROS, CEPILLOS, etc. et Cristales de todos los tamaños. Artículos de Piel. Material eléctrico. Medias, calcetines, cuellos y puños.

ARTICULOS FOTOGRAFICOS
 LAMPARAS ELECTRICAS «A. E. G.»

PRECIOS LOS MÁS ECONÓMICOS

pirle el sueño esta noche con este compromiso; pero que, en cambio, también le pido y le agradeceré que llegue a ésta el martes y que acepte el comer conmigo, y que así el miércoles estará preparado y en condiciones de hacer lo que él sólo sabe, para que vuelvan tontos los portugueses a su tierra.

Considero importante la clase de persona que vaya a llevar la comunicación; debe disponer de medios oratorios y convincentes para decidirle. Si se trata de un criado que va a llevar una carta sin poder poner nada de su parte, entonces quizá sería más rápido que confiara usted el encargo a una pareja de la Guardia civil de caballería, porque esto le daría mayor importancia a lo que se pide.»

Era, como se ve, Romero Robledo un hombre que sabía caminar por el mundo y conocía bien el trato que merecía cada cual.

Y el caso es que aquella misma noche se presentaron en el cortijo del Guerra dos números de la Guardia civil, y cuando Rafael estaba en el mejor de los sueños llegó el aporador con el anuncio:

«¡Rafael, levántese «usté», que aquí le buscan los «siviles»!

«¿Los «siviles»? ¿Es que me han «echao» algún toro al corral?

Y el Guerra se levantó, y después de hacerse leer dos o tres veces la conferencia que le enviaba Romero Robledo por conducto del gobernador, pidió plume y tintero y se puso a escribir la contestación, no sin decir antes a los portadores:

«Tiene guasa esto de que yo tenga que escribir. ¿Pero no sabe este hombre que me cuesta mucho más echar una firma que matar un toro?

Y así y todo, bajo un membrete que decía: «Rafael Guerra, «Guerrita». Matador de toros. Capuchinos, 10, Córdoba», puso estos renglones, que son todo un curso de filosofía:

«Sr. Gobernador: errezibido la sulleta y quedo enterado de ella y le digo que puede decirle al señor don Francisco Romero Robledo que puede disponer de mí para ese día que me dice, el lunes está en esa, yré eberle. Sullo A. F. T. S. Rafael Guerra «Guerrita». Cueba baja, 13 de Noviembre.»

Esta carta ha aparecido ahora en un departamento ministerial, y Rafael, dueño en la actualidad de cuatro o cinco millones de pesetas, influyente como pocos en la provincia en que vive, amigo de políticos liberales y conservadores, desde Sánchez Guerra a Natalio Rivas, pasando por García Prieto, no sólo ha desafiado puestos electorales y mercedes, sino que no quiere que sus escritos aparezcan en los archivos del Gobierno.

«No es por la letra ni por la ortografía que le haya puesto—dice Rafael—; es que la gente se puede calcular que yo era amigo de Romero Robledo por propia conveniencia, y ya en esta vida, y en la otra si puedo, quiero ser amigo por amistad, no por buscar favores.

Así es Rafael Guerra, que hoy como ayer, y como siempre, será para nosotros un prototipo de la raza, algo que fué muy nuestro en épocas más venturosas para este pobre país.

Antonio de la Villa.

(De El Diario de Córdoba).

DEDID chorizos URUNUELA. En todas las tiendas se expenden a precios diferentes, según calidad.

NUEVA CASA DE VIAJEROS DE EMILIO ORTEGA

Situada en el centro de la población.—Servicio esmerado.—Precios económicos. Amplias habitaciones

Plaza de Cánovas, núm. 13 CUENCA

LA BANDA MUNICIPAL

El domingo día de nuestro Patrón San Julián, dió un concierto en la Plaza de la Constitución la Banda Municipal, que tan acertadamente dirige el maestro Cabañas, estrenando los músicos en este día los nuevos uniformes.

El numeroso público que llenaba la Plaza, quedó satisfechísimo del escogido concierto con que nos obsequió el Sr. Cabañas y tributó un aplauso al Sr. Torralba, que contra el proceder de los elementos obstruccionista del Ayuntamiento, había conseguido dotar a la banda de tan espléndido uniformes.

Reforma tan necesaria merece un sincero aplauso que con mucho gusto le tributamos.

CHORIZOS «URUNUELA» SON LOS MEJORES

Probados y no comeréis otros que no sean URUNUELA

CONVOCATORIA

SOCIEDAD HIDRO-ELÉCTRICA DEL GIGUÉL

En cumplimiento a lo dispuesto en los Estatutos Sociales, se convoca a junta general ordinaria que se celebrará el día 15 del próximo febrero, en la fábrica de harinas que dicha Sociedad posee en Quintanar de la Orden, donde están de manifiesto y a disposición de los señores accionistas el inventario, balance y demás cuentas y antecedentes correspondientes a 1922.

Esta junta tendrá también el carácter de extraordinaria, por tener que tomarse en ella acuerdos relacionados con los párrafos 3.º y 6.º del artículo 48 de los repetidos Estatutos Saelices, 14 de enero de 1923.

Por el Consejo de Administración: EL PRESIDENTE, JULIÁN MORENO

AGUA DE SOLAN DE CABRAS

DEPÓSITO EN EL COMERCIO DE ULTRAMARINOS DE ALFONSO HERNANDEZ

Fuente de San Antón CUENCA

En el Ayuntamiento

SESIÓN DEL VIERNES 19

Bajo la presidencia del alcalde señor Torralba y con los concejales presentes Sres. Herráiz, Guardia, Albendea, Algarra, Benítez, Llopis, García Delgado, Marco, Montero y Pardo da comienzo la sesión a las cuatro y diez minutos.

Son aprobadas las actas de la ordinaria y extraordinaria anteriores una vez leídas por el secretario señor Pareja.

Pide la palabra el Sr. Marco para extrañarse de que, habiendo dinero se acordase en la sesión última, por votación, no pagar a unos obreros que se justifican han trabajado, dice que se exijan responsabilidades, si es que las hubiese, a quien deban exigirse, pero, ante todo y sobre todo, pagar a los que no tienen culpa de las personales rencillas de unos cuantos señores. Como no pudo asistir a dicha sesión última, explica su voto y lo une al de los concejales que votaron por el pago de jornales, o sea, a de los Sres. Torralba, Albendea, Algarra, Benítez y Muñoz.

No se sabe cuales hubieran sido los